
COMISION DE TRANSPORTE 
 
Los trabajos desarrollados durante el año 2020 por esta Comisión tuvieron, en 
síntesis, las siguientes acciones: 
 
Sector Ferroviario: 

 Creación del CENADIF 
 
Se realizó un encuentro entre autoridades de ADIMRA y funcionarios del Ministerio 
de Transporte de la Nación quienes presentaron el Centro Nacional de Desarrollo 
e Innovación Ferroviaria (CENADIF).   
 
El objetivo de mismo es impulsar el desarrollo del sector ferroviario, con la 
colaboración, integración y participación de la industria ferroviaria, las instituciones 
públicas y privadas, y las Universidades. El foco del CENADIF estará en el 
desarrollo de bienes para el sector, la homologación y certificación a partir de la 
incorporación de nuevos laboratorios, asistencia y cooperación técnica. Todo esto 
permitirá una mayor participación de las pymes metalmecánicas en la provisión de 
bienes para el sector. 
 
ADIMRA será parte del Consejo Consultivo del CENADIF. Se está al aguardo que 
se reglamente la creación del Centro. 
 

 Consulta sobre desarrollo de bienes para la industria ferroviaria 
 
En el marco de los desarrollos de proveedores para la industria ferroviaria que el 
Ministerio de Transporte a partir de sus operadoras (SOFSE, ADIF y BCyL) viene 
llevando a cabo, remitimos comunicados a toda la base a los fines de conocer la 
factibilidad de desarrollar (o producir) localmente bienes del rubro. 
 
Las repuestas recibidas fueron recopiladas y remitidas a las operadoras (ej. 
Aisladores de tercer riel, Ventanillas, Prototipo de semáforo de piso, etc.). 

 

 Trabajos entre ADIMRA y SOFSE para investigación y cooperación 
técnica 

 
En el marco de los trabajos que ADIMRA viene realizando junto con SOFSE, 
durante el año 2020 continuamos llevando adelante con la Dirección de Centros 
Tecnológicos desarrollos de ingeniería inversa para la mencionada empresa. 
  

 Comisión de Transporte de la UIA  
 
En dicha Comisión ADIMRA es participante activo, donde se tratan diversos temas 
de interés, como ser bitrenes, transporte del personal en el marco de la pandemia, 
hidrovía Paraná-Paraguay-Uruguay. 
 



 Licitaciones del sector 
 
Llegaron de las empresas ferroviarias del Estado diversas licitaciones que fueron 
remitidas a nuestros socios para que analicen la posibilidad de presentarse como 
oferentes. 
 

 Consultas recibidas desde Industria para importar bienes al 0% de arancel 

Como años anteriores continuaron llegando consultas, a través de Industria, de 
bienes ferroviarios que SOFSE, ADIF o BCyL quieren importar al 0%, según lo 
establecido por la Ley de Presupuesto.  
 
Si bien la consulta no es vinculante, somos entidad de consulta de este régimen y 
chequeamos si hay o no producción de lo que se quiere importar. En caso de 
haber producción, se informa a Industria y no podrían ingresar los bienes sin pagar 
los aranceles correspondientes. 
 
Hasta el día de la fecha han llegado más de 60 consultas de este tipo. 
 

 Notas por compras de bienes importados en licitaciones 

Se han enviado notas tanto a las operadoras como al Ministerio de Transporte 
mostrando preocupación por la adjudicación de licitaciones a empresas del 
exterior de bienes que se producen localmente.  
 
Asimismo, se hay realizado notas de apoyo en este sentido a cámaras asociadas. 
 

 Solicitud de reuniones a funcionarios del Ministerio de Transporte 

Se han solicitado ya sea vía correo electrónico como por nota formal reuniones 
tanto al Ministro de Transporte, Mario Meoni, como al Subsecretario de Transporte 
Ferroviario, Agustín Special, para conversar sobre distintas temáticas de interés 
para nuestros asociados, como ser: Deudas mantenidas por las operadoras 
ferroviarias con empresas metalúrgicas (se hizo relevamiento de las deudas que 
se mantienen), participación de la industria local en las licitaciones de las 
operadoras, incremento en la sustitución de las importaciones, desarrollo de 
proveedores para el rubro. 
 
Independientemente de las reuniones mantenidas con dichos funcionarios cuando 
asumieron en sus cargos, se han solicitado nuevas audiencias para tratar los 
temas arriba mencionados. Se está a la espera de respuesta de parte de los 
funcionarios. 
 

 Interés de DECAHF de trabajar con el área de Capacitaciones de ADIMRA 

Recibimos días pasados el llamado de la coordinadora de Desarrollo del Capital 
Humano Ferroviario (DECAHF) - Sociedad Anónima con Participación Estatal 



Mayoritaria- para explorar acciones conjuntas relativas a la capacitación en el 
sector ferroviario. Aún en conversaciones con esa empresa. 
 
Sector Naval: 
 

 Mesa de trabajo en el INTI 

ADIMRA participa en una mesa de trabajo coordinada por el INTI en la cual el fin 
es la sustitución de importaciones por parte de los astilleros. Los encuentros se 
realizan todos los días lunes y participan cámaras, astilleros, funcionarios de 
Economía, del MDP y de Defensa. 
 
Se ha hecho un primer relevamiento de producción nacional sobre necesidades 
concretas de los astilleros arriba mencionados. En ese sentido ADIMRA respondió 
cubriendo casi el 80% de los productos pedidos a través de lo enviado por más de 
40 empresas asociadas. 
 
En función de lo contestado por las cámaras se resolvió entre los presentes 
comenzar a trabajar con 3 submesas de sustitución: paneles ignífugos, fundición y 
forjado (esto incluye una lista importante de bienes). Aún se está trabajando en la 
logística del armado de las reuniones. Luego continuarán con el armado de otras 
submesas. 
 

 PRODEPRO 

Se realizó una charla organizada conjuntamente con la filial en Mar del Plata 
respecto a las posibilidades de empresas navalpartistas de participar en el 
Programa de Desarrollo de Proveedores (PRODEPRO). Además de contar las 
acciones que la entidad realiza con el Programa, funcionarios del MDP 
comentaron sobre cómo participar del mismo y evacuaron las dudas de las 
empresas participantes (más de 50). 
 

 PAC para el sector navalpartista 

Se mantuvieron reuniones con la SEPyME en relación a la intención de otorgar un 
PAC como un primer incentivo a los proveedores navales para luego continuar una 
línea de trabajo estratégica. 
 
Se envió listado de empresas del sector a la SEPyME. 
 
El tema quedó stand by a la espera que se reactive. 
  
Ministerio de Defensa: 
 
En relación a la reunión mantenida por autoridades de la entidad con el Ministro de 
Defensa, Agustín Rossi, se abrieron líneas de acción con Fabricaciones Militares y 
Fadea (recordamos que con Tandanor ya se está trabajando en la mesa del INTI). 



 
Luego del encuentro con el Ministro se mantuvo una reunión con el Director 
Nacional de Empresas del Ministerio y se están coordinando acciones con las 
empresas estatales de arriba. Se está, asimismo, en una etapa de intercambio de 
información. 
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